



CONSULADO GENERAL DE ESPAÑA  
EN CHILE  
VALPARAISO

Cancillería

1-I C.  
Nº 187.

- COPIA-

ARCHIVO HISTÓRICO  
— DE LA ARMADA —

Excmo. Señor. *Patrimonio de todos*

May Señor mio: Un distinguido, inteligente y muy prestigioso ciudadano chileno, que procede de la Marina de guerra del país, donde alcanzó el grado de Capitan de Fragata y sirvió en Inglaterra y Alemania como agregado Naval, bién merece el reconocimiento por parte de España.

Se trata de Don Lautaro Rosas Andrade quien aún siendo relativamente joven desempeñó en Chile importantes y numerosos cargos, entre otros el de Ministro de Hacienda, Jefe del Estado Mayor de la Escuadra, Subdirector de la Escuela Naval, Intendente de la Provincia de Aconcagua y actualmente la Alcaldía de Valparaiso.

Hallándose en relación constante con los elementos mas preponderantes y dirigentes de nuestra colectividad en el país, se afana entusiasmado por el progreso de las instituciones españolas, á las que presta su decidido apoyo, mostrándose fervoroso amigo de España porque la quiere con arraigados sentimientos de españolismo, haciendo constantemente alarde de su orgullo de raza.

Defensor convencido de nuestra causa, su ideal es difundir el engrandecimiento de la madre patria, sus virtudes ejemplares, el progreso de todas sus actividades y las ventajas sin limites que va alcanzando la sabia política de intimo acercamiento hispanoamericano.

Cuando hace algunos meses se suprimió la línea de Navegación española por las Costas del Pacifico, se mostró contrariadisimo y queriendo contribuir á su restablecimiento,

escribió una hermosa carta como chileno y como Alcalde de Valparaiso, al Señor Conde de Güell para que la bandera española vuelva á lucir sus colores por aguas chilenas.

En aquella carta, de la que incluyo copia, proporcionada entonces por el firmante de la misma, pueden apreciarse francamente los sentimientos que dominan en el Señor Rosas hacia España, sentimientos bien probados ciertamente cuando los Aviadores Jimenez é Yglesias y dias mas tarde el General Millan Astray visitaron Valparaiso.

Entonces Don Lautaro Rosas extremó sus entusiasmos con clamorosos agasajos á nuestros compatriotas, quienes por propia iniciativa de aquél, guiado siempre del noble empeño de servir á los hijos de España, obtuvieron la Placa de oro de la Ciudad de Valparaiso, condecoración muy preciada y nunca concedida hasta ahora á extranjeros.

Todos estos antecedentes revelan sin duda alguna los méritos y abiertos sentimientos hispanos de Don Lautaro Rosas Andrade, al que considero acreedor á una alta distinción por parte de España, honrándome por lo tanto, someter á la consideración de V.E. mi propuesta á su favor para la Gran Cruz de Ysabel la Católica, cuya distinción colmaria los entusiasmos que realmente siente el Señor Rosas por nuestra patria.

Dios guarde á V.E. muchos años.

Valparaiso 25 de Junio de 1.929.

(firmado) Mariano Fábregas Sotelo

Cónsul General de España



ARCHIVO HISTÓRICO  
— DE LA ARMADA —

*Patrimonio de todos*

Excmo. Señor Presidente del Consejo de Ministros y Asuntos Exteriores

&.

&.

&.

Madrid.